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今日章丘

专题

章丘市经信局

““五五个个导导向向””践践行行党党的的群群众众路路线线
自章丘市开展党的

群众路线教育实践活动
以来，章丘市经济和信
息化局牢牢把握“照镜
子、正衣冠、洗洗澡、治
治病”的总体要求，以

“踏石留印、抓铁有痕”
的态度，按照“明确五个
导向，突出五个重点”的
工作思路，坚持精心筹
划抓落实，纳谏如流找
问题，深入基层接地气，
惠民为企办实事，为全
市工业经济健康发展营
造了良好环境。

为推动群众路线教育实践
活动有序开展，市经信局针对系
统企业多、党员多、情况复杂的
特点，成立了由主要负责人任组
长的经信系统群众路线教育实
践活动领导小组，并抽调业务骨
干10人，设立了综合指导组和宣
传组，并由副局级以上领导干部
牵头成立督导组，负责对所属13
家企业活动开展进行指导和督
导。局党委先后多次召开党委
会、党委扩大会、领导干部会，研
究制定经信系统《党的群众路线

教育实践活动实施意见》、《党的
群众路线教育实践活动实施方
案》，组织召开动员大会，为经信
系统实践活动扎实启动，从思想
上和行动上做好充分准备。在此
基础上，深入开展“组织找党员、
党员找组织”活动，理顺组织关
系，摸清党员底数，为活动开展
奠定了基础。截至目前，经信系
统13个党委、12个党总支、116个
党支部、3077名党员，全部参与
活动，实现了全员参与、全员覆
盖、不留死角。

组织导向：科学部署抓覆盖

始终把学习教育作为第一
任务，以必读篇目为重点，拓展

学习内容，创新学习方式，让全
体党员真正领会、把握群众路线
教育实践活动的思想精髓和精
神实质。建立每周五下午定期集
中学习制度，通过采取集中研讨
学、个人自觉学、聘请专家讲课、
领导干部领读等多种形式，组织
机关党员原原本本、原汁原味地
学习规定篇目和各级文件精神，
督促党员撰写读书笔记和心得
体会，确保群众路线教育实践活

动入心入脑。同时，注重强化党
性教育，组织集中观看《焦裕
禄》、《第一书记》等教育片，用先
进典型事迹教育党员干部，触及
思想、触及灵魂。注重加强业务
学习，组织信息化与工业化融合
等一系列专题培训，提升党员干
部把握发展形势的能力。截至目
前，集中学习时间达到6天，专题
辅导3次，观看影视教育片8次，
党员干部的思想认识进一步深
化，参与活动的自觉性和主动性
明显增强。

思想导向：强化认识抓学习

注重发挥党组织负责人的
领头雁作用，推动活动深入扎实
开展。经信局党委主要负责人亲
自参与主持撰写活动实施意见
和实施方案等，组织召开党委会
进行研究讨论，确保贯彻上级要
求不走样，活动更具操作性和针
对性。同时，注重发挥领导干部
带头示范作用，坚持领导班子成
员带头学习、带头征求意见、带
头上台领读领学、带头讨论交流
发言，为其他党员干部作出了示

范，为教育实践活动的开展，起
到了良好的推动作用。各企业党
组织负责人也以身作则、率先垂
范，积极参与群众路线教育实践
活动。华民钢球党总支书记侯宇
岷，不仅带头学，而且紧密结合
企业实际和学习体会，撰写了

《文化的力量》、《党指挥枪，不允
许枪指挥党》等文章，认真贯彻
各级要求，创出了企业特色，在
凝聚员工思想、推动企业发展
上，起到了非常好的作用。

示范导向：率先垂范显作用

把开门征求意见作为搞好
活动的重要抓手，通过各种形式
和渠道征求意见建议，确保活动
取得实效。俯身接地气。局领导
班子成员分头带队，兵分四路，
脚往基层迈，眼睛向下看，围绕
企业需求迫切、职工高度关注、
与群众利益密切相关的一道道
命题，开展集中调研，与职工进
行面对面交流，广泛征求意见和
建议。开门纳谏集民意。多次组
织发改、环保等相关部门和部分
企业、镇街经发办主任召开座谈

会，听意见、摸情况、找症结，并
通过网站信箱、问卷调查等多种
渠道，全方位、多层次听取意见
建议。一场场座谈，一份份问卷，
一次次走访，一个个调研报告。
各种数据汇集上来，真实情况反
映出来，“小微企业入规困难较
多”、“项目手续办理程序复杂、
不清楚”……收集意见的大门敞
开着。自教育实践活动开展以
来，共征求意见建议132条，经过
认真汇总，共梳理出四大类、17
个方面的问题。

问题导向：敞开大门听意见

章丘市委常委、副市
长王斌（左一）为煜龙科技
挂牌鸣锣。

组织集体学习。

深入企业调研。

严格落实副局级领导干部
联系督导企业制度，对各个环节
和程序严格把关，确保企业在这
次活动中不掉队、不跑偏。针对
各企业活动进展不平衡的问题，
通过召开座谈会、联络员培训
会、主要负责人约谈等方式，对
企业进行点对点指导和督导。在
督导企业的同时，切实抓好问题
整改。针对反映的政策资金宣传
不到位的问题，安排各科室定期
编印最新的政策汇编，并举办政
策解读培训班；针对镇街反映的
小微企业入规困难较多的问题，

工业生产调度室协调相关部门
进行了逐一落实；针对项目手续
办理程序复杂、不清楚的问题，
邀请经发中心专业人员为企业
进行了集中讲解。另外，从资源
优化配置、推动市属企业做大做
强的角度，向市委、市政府提出
了重组成立新华明集团的建议，
目前重组工作已经完成。针对

“北四厂”搬迁过程中，华饰纸业
职工反映的集资和工资等问题，
积极协调人社局、信访局、明水
化工等单位，严把政策界限，耐
心细致解释，目前基本处理完

毕，为“北四厂”搬迁创造了良好
环境。

善做鸬鹚深下水，不学蜻蜓
点水漂。5月21日，省市督导组副
组长晋升在经信系统调研时，对
经信局的群众路线教育实践活
动给予了充分肯定和高度评价。
晋升指出：“经信系统的教育实
践活动非常有特点，为企业服务
思想贯穿始终，组织机构健全、
分类指导方法科学、规定动作扎
实、整改效果明显，为全市其它
企业活动开展提供了很好的借
鉴，值得宣传和推广。”

立行导向：严格把关抓整改
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